

KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 4. Dezember 2023
Kantonsratspräsidentin Schmutz Judith

B 2 Abrechnung über den Bau einer Holzschnitzelheizzentrale mit Fernwärmeleitungsnetz für das HPZH und das BBZN in Hohenrain; Entwurf Kantonsratsbeschluss über die Genehmigung / Finanzdepartement

Für die Kommission Verkehr und Bau (VBK) spricht Kommissionspräsidentin Laura Spring.

Laura Spring: Bei diesem Projekt geht es um die Genehmigung der Abrechnung über den Bau einer Holzschnitzelheizzentrale mit Fernwärmeleitungsnetz für das Heilpädagogische Zentrum Hohenrain und für das Berufsbildungszentrum Natur und Ernährung in Hohenrain. Der Kantonsrat bewilligte dafür am 5. Dezember 2017 einen Sonderkredit von 4,03 Millionen Franken für die freibestimmbaren Ausgaben. Dieser Sonderkredit war nötig, weil es zu Problemen in der Planungsphase kam. Mit Beschluss vom 3. Juli 2017 hat die Dienststelle Immobilien vorgängig eine gebundene Ausgabe von 300 000 Franken für den Rückbau der alten Heizkessel bewilligt. Am 7. September 2020 bewilligte der Kantonsrat einen Zusatzkredit von 1,1 Millionen Franken für verschiedene Mehrausgaben. Das Projekt konnte mit Gesamtkosten von 4 603 192 Franken abgeschlossen werden. Der vom Kantonsrat bewilligte Zusatzkredit musste also nur zu einem Drittel ausgeschöpft werden, was zeigt, dass die Herausforderungen und Probleme in den Planungsarbeiten angegangen und gelöst werden konnten. Seit November 2021 ist die Heizzentrale mit Fernwärmeleitungsnetz in Betrieb. In der VBK-Sitzung vom 22. September 2023 konnte die Kommission Fragen zur Botschaft stellen, insbesondere auch zur Projektabwicklung. Diese wurden aber sehr gut und zur Zufriedenheit der VBK beantwortet. Anlässlich der VBK-Sitzung vom 10. November 2023 fand die Beratung statt. Dabei lag der Kommission zusätzlich der Bericht der Finanzkontrolle vor. Die Kommission beurteilt das Projekt als gelungen und insbesondere als Investition in eine nachhaltige Energieversorgung. Das ist wichtig für unseren Kanton. Die Herausforderungen wurden schliesslich erfolgreich gemeistert. Auf die Vorlage wurde daher einstimmig eingetreten. Es gab keine Anträge, und in der Schlussabstimmung wurde der Vorlage einstimmig zugestimmt.

In der Schlussabstimmung stimmt der Rat dem Kantonsratsbeschluss über die Genehmigung der Abrechnung über den Bau einer Holzschnitzelheizzentrale mit Fernwärmeleitungsnetz für das Heilpädagogische Zentrum Hohenrain und für das Berufsbildungszentrum Natur und Ernährung in Hohenrain, wie er aus der Beratung hervorgegangen ist, mit 106 zu 0 Stimmen zu.